

VII Edición Premio FRANCISCA DE ACULODI

Reunido el Jurado de la VII Edición del Premio FRANCISCA DE ACULODI a la inclusión de la perspectiva de género en los trabajos de fin de Grado de la UPV/EHU —Curso 2019/2020— Rama del conocimiento: Ciencias de la salud y analizados los 2 trabajos presentados, el jurado ha decidido dar los premios a los siguientes trabajos:

En euskera:

DESIERTO

En castellano:

CONSUMO DE ANTIDEPRESIVOS EN EL PAÍS VASCO: ANÁLISIS CUANTITATIVO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

En cumplimiento del punto 3 de la convocatoria

“El Jurado hará público el resultado de la convocatoria antes del 15 de febrero de 2021 en la página web <https://www.ehu.eus/es/web/berdintasuna-direccionparalaigualdad/-/francisca-de-aculodi-vii-edizioa>. Se incluirán estos datos: nombre de la persona ganadora, nombre de la tutora o tutor, Grado y Centro al que pertenece y título y resumen del trabajo o trabajos ganadores”

Ganador al trabajo en castellano:

Joseba Corada Prieto

Grado en Medicina (Facultad de Medicina y Enfermería)

Tutora: Cristina Miguelez Palomo

CONSUMO DE ANTIDEPRESIVOS EN EL PAÍS VASCO: ANÁLISIS CUANTITATIVO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

RESUMEN:

La depresión es una enfermedad que afecta a más de 300 millones de personas y supone una gran morbilidad. Los antidepresivos se centran en la teoría monoaminérgica pero actualmente existen otras teorías en investigación que podrían dar lugar a nuevas terapias. Por otro lado, según la literatura es una enfermedad más prevalente en mujeres. En este trabajo se estudian los datos de consumo de antidepresivos en la Comunidad Autónoma del País Vasco entre los años 2015 y 2019 según los envases y dosis diaria definida. Los antidepresivos más consumidos fueron los inhibidores selectivos de la recaptación de serotonina. A su vez los antidepresivos más consumidos en función de la población total fueron la sertralina y paroxetina, en hombres y mujeres respectivamente. Además, se estimó que con la tendencia actual los consumos se igualarían el 8 de marzo de 2116. Los resultados muestran una razón de riesgo de 2,5 de mujeres a hombres siendo esta estadísticamente significativa. Además, esta diferencia es superior a la que se esperaría según la prevalencia en la bibliografía. Por otro lado, se analiza la fiabilidad de estos datos de prevalencia y posibles factores implicados en la depresión. Finalmente se presentan explicaciones para la diferencia en la prevalencia entre mujeres y hombres. Entre estos factores se incluyen aspectos psicosociales, biológicos y la influencia de los modelos animales. Se concluye que al poder haber múltiples factores implicados es necesario más investigación en modelos animales y humanos, con metodología teniendo en cuenta la perspectiva de género.